
OGGETTO:   Verbale Tavolo Regionale per la promozione della qualità,  dell’appropriatezza e   
                     dell’efficacia della sorveglianza sanitaria svolta dai Medici Competenti 

DATA:      30 SETTEMBRE 2024      14.00 – 16.00   ON LINE                              
                               
Coordinatori:  Franca Luongo  -  Manfredi Montalti  

CONVOCATI RUOLO/STRUTTURA PRESENZA 
Ing. Giovanna Bianco Dirigente Settore “Prevenzione e sicurezza negli ambienti di vita e di

lavoro” – Regione Toscana
X

Dr. Tiziano Bianchi MC  territorio ASL Toscana Nord Ovest X

Dr. ssa Marina Simoncini MC territorio ASL Toscana Nord Ovest
Dr. Paolo Caroleo MC territorio ASL Toscana Centro X

Dr. Manfredi Montalti MC territorio ASL Toscana Centro X

Dr. Luigi Galassi MC territorio ASL Toscana Sud Est x
Dr. Gabriele D’Hauw MC territorio ASL Toscana Sud Est X

Dr.ssa Martina Bigotti MC ANMA X

Dr. Alfonso Cristaudo MC SIML X

Dr.ssa Roberta Consigli Direttore A.F. PISLL e  UOC ISLL ASL Toscana Nord Ovest
Dr. Luigi Mauro Direttore A. F PISLL ASL Toscana Centro X

Ing. Domenico Viggiano Direttore A.F. PISLL ASL Toscana Sud Est X

Dr.ssa Paola Scatolini Direttore UOC ISLL ASL Toscana  Sud Est X

Dr.ssa Franca Luongo Direttore UOC ISLL ASL Toscana Centro X

Dr.ssa Claudia Ferrero Gruppo Rischi per la Salute (ASL Toscana Centro) X

Dr.ssa Elena Pantani Gruppo Rischi per la Salute (ASL Toscana Centro)
Dr.ssa Valentina Paolucci  Gruppo Rischi per la Salute (ASL Toscana Sud Est) X

Dr.ssa Maria Spisso Gruppo Rischi per la Salute (ASL Toscana Sud Est) X

Dr.ssa Giulia Ficini Coord. Tecnico Gruppo Rischi per la Salute (ASL Toscana Nord Ovest) X

Dr.ssa Daria Farenza  Gruppo Rischi per la Salute (ASL Toscana Nord Ovest) X

Dr.ssa Donatella Talini Gruppo Rischi per la Salute CeRIMP (ASL Toscana Centro) X

Dr.ssa Silvia Vivoli Coord. Gruppo Rischi per la Salute - Regione Toscana X

Ordine del giorno:
1. Stato avanzamento del lavoro dei due sottogruppi:
    - Collaborazione del MC alla VdR - Coord. da Spisso
   -  Il reinserimento lavorativo - Coord.  da Cristaudo 
2. Monitoraggio incontri con i colleghi del territorio ed istanze emerse
3. Aggiornamento dei documenti sulle buone pratiche
4. Evento formativo programmato da CeRIMP sui dati allegato 3B
5. Varie ed eventuali.



1. Stato avanzamento del lavoro dei due sottogruppi
    Si  ricorda rapidamente la composizione dei due sottogruppi ed il lavoro effettuato:
- Collaborazione del MC alla VdR  -  Spisso  (coordinatrice) - Ficini – D’Hauw -  Galassi   
Il lavoro era stato presentato ai precedenti incontri del Tavolo mediante una presentazione in power point.
Sarà un documento molto schematico con i riferimenti a quanto già prodotto in merito.   
- Il reinserimento lavorativo - Cristaudo (coordinatore) Bianchi – Bigotti- Simoncini – Talini - Farenza 
Anche questo lavoro era stato presentato in precedenza anche se solo in parte, ed è quasi ultimato. In
questo caso vista la tematica affrontata verrà prodotto un documento più corposo e di dettaglio. Si ravvisa
comunque la necessità di una scheda di sintesi simile a quella utilizzata per il lavoro dell’altro sottogruppo
del tavolo .
Si concorda che Cristaudo e Spisso si scambieranno il format da utilizzare per la scheda di sintesi. 

Luongo invita a darsi delle scadenze per la chiusura di questi lavori ed individuare poi delle modalità per la
condivisione, propone ad esempio un seminario da realizzarsi nei primi mesi del 2025 rivolto a tutti  anche
come  occasione  di confronto su altre tematiche d’interesse.

Cristaudo informa che sta organizzando un evento specifico sull’ Accomodamento Ragionevole per il giorno
23 novembre a Santa Croce (Pisa) che potrebbe essere una prima occasione di presentazione e divulgazione
del documento sul reinserimento lavorativo prodotto come lavoro del tavolo regionale. 
Anche Bianco ritiene che questo evento possa essere un’ottima occasione anche per dare visibilità ai lavori
del tavolo.
Quindi  Cristaudo si  impegna  ad  inviare  quanto  elaborato  dal  sottogruppo da  lui  coordinato,   a  tutti  i
componenti del Tavolo entro il 30 ottobre, in modo da poter avere il tempo per eventuali osservazioni (dieci
giorni circa)  ed effettuare la stesura definita per la presentazione alla giornata 23 novembre.

2. Monitoraggio incontri con i colleghi del territorio ed istanze emerse
  Manfredi riferisce che non sono state fatti altri incontri rispetto a quelli riferiti in precedenza, anche per
aspettare  che  i  documenti  dei  due  sottogruppi  fossero  pronti  per  presentarli  ai  colleghi  (almeno  nel
territorio della Centro). Rinnova l’esigenza espressa dai MC del territorio di fare il punto della situazione
sulla  normativa su alcool  e  tossicodipendenza,  anche con riferimento all’applicazione in  alcuni  specifici
settori es. scuole, chiedendo di creare un gruppo che affronti in maniera specifica questo argomento, di cui
è disponibile a farne parte.
Bianco concorda facendo presente che la  questione era stata  anche trattata in  Articolazione PISLL  e si
prenderebbe spunto da quanto deciso all’epoca magari rivedendo il tutto e approvando con un decreto per
dare maggior diffusione.
Anche  Mauro  ritiene  che  i  precedenti  indirizzi  operativi  della  Regione  Toscana  andrebbero  ripresi  ed
aggiornati.
Cristaudo ricorda la presenza di una specifica commissione che sta lavorando su questo tema ed è possibile
che nel giro di qualche mese ci sia un documento stato regioni.
Luongo è preoccupata dei tempi, in quanto sono anni che non si fa il punto della situazione sull’argomento.
Consapevole che duplicare il  lavoro non sia il  caso, proporrebbe di iniziare a lavorarci tenendo d’occhio
quello che sta succedendo a livello nazionale.
Ficini propone  di rinviare la  costituzione del gruppo al nuovo anno.
Manfredi propone intanto di raccogliere dati e poi se esce un documento nazionale ne andrà tenuto conto e
andrà valutata la ricaduta regionale.
Visto che anche altri componenti del tavolo concordano, si decide di costituire subito il Gruppo e se ne
definisce la composizione sulla base delle disponibilità manifestate:  
Manfredi (coordina),  Ferrero,  Caroleo, Pantani, Bigotti.

3. Aggiornamento dei documenti sulle buone pratiche (BP)



I documenti sulle BP sono stati redatti a dicembre 2022 e in alcuni punti, come già deciso  all’interno del
Gruppo Rischi per la Salute, vanno aggiornati. Tra l’altro sono poco conosciuti nonostante i due seminari
effettuati nel 2023 (interno e esterno).
Una volta aggiornati, i tre documenti, andrebbero ricondivisi con il tavolo soprattutto per la questione della
modifica dell’art 18 , l’effettuazione della Sorveglianza sanitaria talvolta in maniera impropria ecc.
Le  colleghe  del  Gruppo  Rischi  per  la  Salute  modificheranno  i  documenti  e  li  invieranno  via  mail  ai
componenti del tavolo per una condivisione in vista del prossimo incontro.

Caroleo chiede di lavorare tutti insieme per rendere più efficace la loro attività anche nei confronti di quelle
aziende meno attente alla prevenzione.
Mauro ritiene molto positivo lo sforzo che stiamo facendo con questo tavolo. Ritiene che tra PISLL e MC non
ci debba essere contrapposizione pur nel rispetto dei ruoli e invita a continuare su questa strada che è
quella che può dare maggiori risultati in termini di efficacia preventiva.
Bianco ritiene che anche il portale CeRIMP sia uno strumento che facilita la diffusione dei documenti e che
possa sottolineare il ruolo del MC.
Talini rimarca che sia necessario anche il coinvolgimento e la sensibilizzazione delle associazioni di categoria
attraverso il Comitato ex Art. 7

4. Evento formativo programmato da CeRIMP sui dati allegato 3B
   Talini informa che sul sito dell’Osservatorio Cerimp sono stati inseriti i dati Allegato 3b in forma anonima e
i  MC possono lavorare  anche  con  delle  maschere  previste  nell’osservatorio,  creando delle  tabelle,  per
poterli  esaminare. Riferisce che alcuni MC delle aziende sanitarie hanno chiesto di accedere ai dati per
confrontare i dati delle loro aziende con altre dello stesso settore.
Per poter presentare e simulare l’estrazione di questi dati dell’Osservatorio ai MC e affrontare anche la
questione delle eventuali modifiche dell’allegato 3b, sarà organizzato da CeRIMP un Corso il  12 dicembre
pomeriggio presso l’Auditorium del Safe a Sovigliana -Vinci con duplice modalità di accesso (in presenza  e
da remoto).      
 Talini fa presente che nel programma, ancora in fase di stesura, sarebbe da prevedere un intervento dei MC
per avere  il  loro punto di  vista  per  un argomento così  dibattuto.  Chiede per  questo la  disponibilità  di
qualche rappresentante dei MC.
Cristaudo fa presente che molti MC vedono la compilazione dei dati per allegato 3B come qualcosa di poco
utile e hanno il timore che poi servano per la vigilanza, sarebbe d’accordo quindi di coinvolgere i MC per
stimolarli a proporre modifiche. 
Montalti fa presente che i dati adesso non li inseriscono i MC ma vengono estratti da un software.
Luongo ricorda che ci sono tante altre banche dati che sarebbe interessante condividere anche con i MC e i
MMG  anche per far emergere le patologie lavoro-correlate, ricordando che si possono fare i primi certificati
su determinate patologie.
Talini invierà un programma di massima per una condivisione.

Prossimo incontro 
Viene fissato, in modalità videoconferenza, per il giorno  20 gennaio 2025 ore 14.00-16.30 

Firenze,  07.10.2024                                     

     Verbalizzanti
                                                                                                                Franca Luongo – Manfredi Montalti  

 


